



# 南が丘通信

## 教育目標

進んで学び深く考え、積極的に行動する人  
思いやりの心を持ち、互いに協力する人  
心身ともに健康で、創造力のある人

練馬区立南が丘中学校

校長 宮田 健史

〒177-0035

練馬区南田中 4-8-23

TEL 03-3904-5782

URL [https://www.nerima-](https://www.nerima-tky.ed.jp/minamigaoka-j/)

[tky.ed.jp/minamigaoka-j/](https://www.nerima-tky.ed.jp/minamigaoka-j/)

令和5年度 第11号 令和6年3月18日発行



## 失敗から学ぶ

校長 宮田 健史

「失敗には、3種類あるんです。」

青山学院大学 駅伝部 原監督がテレビから語りかけます。

「それは、『シンプルミス』『システムミス』『チャレンジミス』の3つです。」

この2月に放映されたテレビ番組の一場面です。生徒たちが大切にしている「あじみこし」の「し」に「失敗から学ぶ」を入れて欲しいと願い、事ある毎に訴えてきた私は、少し恥ずかしくなりました。「失敗」について深く考えず、「失敗」で通じるだろうとして、言葉を使っていたからです。原監督は続けます。

「横着、勉強不足、準備不足で起こり、防ぐことができる『シンプルミス』には厳しく指導します。」「仕組みなどによる失敗や目標設定の誤りで起こる『システムミス』には、仕組みや外的な原因について話し合い、改善を進めます。」「『チャレンジミス』は原因をはっきりしつつ、やったことを褒めます。」と、各「失敗」への対処を話されました。

さて私は、今年度4月の学校だよりで「南が丘中学校は、学校・学び舎です。ここに集う人全てが学ぶ場であり、欲しいもの成りたいものを手にする場であり、夢をかなえる場であってほしいと願っています。」と伝えました。

一年たった今、本校は学びの場、夢をかなえる場になったのでしょうか。私は確実に成っていると、考えます。それは、たくさんの失敗から学び、やり方や考え方を変え、様々なことを実施してきたからです。

昨年度（今年度もですが）、生徒、保護者、学校評議員の皆様から学校評価を通してご意見をいただきました。否定的な意見は、その活動が「十分でない、できてない（＝失敗）」を意味します。それらの意見を少しでも減らすように、理想とする活動ができる学校に近づくように、4月より教職員を中心に教育活動を進めてきました。当たり前ですが、生徒たちは授業を通して新しい知識や技術を身につけ、係や委員会活動、行事を通じて役割を果たす大切さや社会性を理解し磨き続けました。教職員は研修を重ね、授業力や表現力を豊かにし、保護者・地域は面談やPTA活動、学校公開を通じて意見交換したり活動したりしながら、相互の理解を深め、改善策を模索し実施してきました。個人、グループ、学校全体で、「十分でない、できていない（＝失敗）」から対応策を考え、実践してきました。これが、南が丘中学校は学びの場であったという理由です。

では、「失敗から学ぶ」の「学び」とは、何でしょう。「新しい自分になるために頭を働かせ、身体を動かすこと。」「生きること。」と、私は考えます。南が丘中学校の「学び」がさらに豊かになるために、今年度も「学び」を追求していきます。

1年間、ご協力ありがとうございました。4月からも、よろしく願いいたします。



## 【1年「職業人から学ぶ」・他】

3月1日(金)午後、1年生は練馬区公認の「魔法使い(職業人の方々)」にご来校いただき、講話を受けました。この日のために1年生は、職業調べや各班での発表など、多くの準備をしてこの日を迎えました。「味噌屋」「呉服屋」「パン屋」として活躍する3名の「魔法使い」から、代々続く仕事に就いた話や大切にしていることを伺い、たくさんの質問にも答えていただきました。

3月5日(火)午後には「薬物乱用防止教室」として、ロータリークラブの方から3年生が薬物の危険性や怖さをお話しいただきました。講師の方が実際に会った体験や学年教員が参加した寸劇もあり、すぐ身の回りに存在している危険をどのように避けるのかを学んだ1時間でした。



## 【1・2・3年・E組ボッチャ交流】

2月6日(火)より3月に渡って、昼休みを利用して「ボッチャ交流大会」が開かれました。運動会や文化発表会など、それぞれの行事では実行委員会や行事を通して交流を重ねてきましたが、感染症の影響もあり、このような直接交流は4年ぶりです。ボールのコントロールが難しいボッチャ、ひとつ投げるたびに歓声が沸き、白熱した試合が繰り広げられました。



E組● vs ○3年代表  
E組○ vs ●2年代表  
E組○ vs ●1年代表



## 【保護者会ありがとうございました】

3月8日(金)の午後に全学年の年度末保護者会を実施いたしました。最初にmeetで校長より今年度の振り返り等をお伝えした後、各学年、学級懇談と続きました。ご多忙の中のご来校をいただき感謝いたします。

南が丘中学校は4月よりsigfyを本格的に運用し、各種プリントや資料を配信して、ご家庭への情報発信を進めます。ただし、生徒達の頑張りや作品など、教室や校舎の雰囲気を感じていただくために、保護者会を始めご来校いただく機会は重要と考えております。ぜひ来年度も学校へ足をお運びください。

## ●今後の予定●

- 3月19日(火) 卒業式(1年生は出迎え後、下校)
- 22日(金) 美化活動
- 25日(月) 修了式・離任式
- 26日(火) 春季休業日始
- ※休業中の部活動予定は、各部より示されます。
- 4月 5日(金) 春季休業日終
- 8日(月) 始業式・入学式準備
- 9日(火) 入学式
- 10日(水) 授業開始・明けテスト・給食開始
- 11日(木) 対面式
- 19日(金) 全学年保護者会(14時開始予定)

## 《編集後記》

今年度も学校便りは学校ホームページとともに、学校の様子を積極的に伝えることを念頭に編集いたしました。ご愛読いただきありがとうございました。来年度もよろしく願っています。